
 

  

13 de febrero de 2024 



13/febrero/2024 
Matutina 

 

 
 

1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
Instalarán 315 Casillas en el Distrito 21 de Río Blanco 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE) del distrito 21, con sede en Río Blanco, anunció la instalación de 315 
casillas electorales en la región, según lo informó el presidente consejero, Edson Portillo Cansino. 
 
En entrevista explicó que actualmente los OPLE están trabajando en la identificación y adecuación de los lugares 
donde se ubicarán las casillas, asegurando la accesibilidad para personas con discapacidad. 
 
Esta labor se lleva a cabo en colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), con el objetivo de garantizar 
la facilidad de localización y el acceso sin restricciones, especialmente para adultos mayores y personas con 

discapacidad. (elbuentono) 
 

OPLE Veracruz recibió 23 denuncias por actos anticipados de campaña 
Al concluir el periodo de precampaña de precandidatos a la gubernatura de Veracruz, partidos políticos 
presentaron 23 quejas ante los organismos electorales por actos anticipados de campaña. 
 
El representante del partido de Morena ante el Organismo Público Local Electoral (OPLE) en Veracruz, Gabriel 
Zúñiga Obando, declaró que se reportaron 13 quejas en contra de la candidata de la coalición «Sigamos 
Haciendo Historia en Veracruz», Rocío Nahle, la mayoría interpuesta por el partido de la coalición «Fuerza y 
Corazón por Veracruz», encabezado por José Francisco Yunes Zorrilla. 
 
De las 13 denuncias, hasta la fecha, se han desechado 6; además, hay un recurso que está siendo atendido por 

el Tribunal Electoral de Veracruz (TEV). (golpepolitico) 
 

Rechaza subsecretaría de gobierno focos rojos en proceso electoral de 
Veracruz, presume coordinación de INE y OPLE 
El subsecretario de Gobierno, Yair Ademar Domínguez, rechazó que existan «focos rojos» en el Estado de 
Veracruz en materia de inseguridad o problemas políticos que pudieran afectar el desarrollo del proceso 
electoral. 
 
Por lo que, convocó a todos los partidos y actores políticos a un comportamiento adecuado y sumarse a la 
civilidad para no alterar el orden y que los comicios se ejerzan con toda calma. En ese sentido, dijo que ya hay 
coordinación y pláticas con el INE y OPLE, para que todo esté listo para la instalación de los consejos distritales 
y las mesas para el día de la votación. 
 
«Coordinación para que estén todas las condiciones y se puedan instalar. Estamos trabajando con INE y OPLE, 
con las mesas de seguridad y como gobierno haciendo un llamado a los participantes a llevar con orden y 

civilidad. Hasta el momento no hay detectado ningún foco rojo», expresó. (plumaslibres) 

 

https://www.elbuentono.com.mx/instalaran-315-casillas-en-el-distrito-21-de-rio-blanco/
https://golpepolitico.com/2024/02/12/ople-veracruz-recibio-23-denuncias-por-actos-anticipados-de-campana/
https://plumaslibres.com.mx/2024/02/12/rechaza-subsecretaria-de-gobierno-focos-rojos-en-proceso-electoral-de-veracruz-afirma-hay-coordinacion-con-ine-y-ople/
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La imparcialidad del OPLE 
Línea Política 
Agustin Contreras Stein 
A VECES, con los cambios de funcionarios en los órganos que normalmente regulan la actividad relacionada con 
los procesos electorales, nacen dudas acerca de su actuación en los momentos cumbre de la vida político 
electoral del Estado o del país, según corresponda la responsabilidad, ya sea de carácter federal o bien de la 
competencia local. 
 
El pensamiento político de los veracruzanos, es diverso y esto da lugar a que, también en el ámbito electoral, 
muestren aprobación o desaprobación de la función del OPLE, sobre todo, por la imparcialidad con la cual deba 
conducirse en las próximas elecciones que vienen o antes durante el desarrollo de las etapas que tiene el 
proceso electoral local. Mucho se ha comentado, por ejemplo, que, si hace bien su trabajo, el órgano Público 
Local Electoral, deberá ejercer su autoridad y no dejarse influenciar por el Estado, desde donde, se piensa que 
pueda haber un ejercicio político contrario al buen desempeño democrático, estableciendo una verdadera 
elección de Estado. La coalición política electoral ya ha puesto énfasis en este procedimiento político de quien 
tiene el poder y ha acudido ante las instancias judiciales para denunciar, desde este momento, los actos 
reprobatorios del partido político en el poder. Otra de las cuestiones que mucho han puesto en alerta, es la 
revisión a fondo de los requisitos constitucionales para poder registrar a un candidato que no cumpla con lo 
establecido para el caso. 
 
Mucho se espera de un organismo que tiene la responsabilidad de organizar, vigilar y llevar a buen término las 
elecciones del dos de junio, en la parte que le corresponde. Si no cumple con su deber quedaría la duda de su 

posible parcialidad en un evento de suma importancia para Veracruz. (politicaaldia, sociedad3.0, 
enlaceveracruz212, referente) 

 

2. TEMA: INE 
Ve Taddei proceso electoral complejo 
En el marco del evento realizado para dar por iniciada la producción del papel de seguridad para las boletas 

que se usarán los comicios del 2 de junio próximo, la presidenta del INE sostuvo que “no es algo sencillo, es un 

entramado jurídico y normativo muy robusto el que acompaña todas estas actividades, pero además, es un 

tema de la complejidad de la organización del proceso electoral en campo, los operativos todo lo que tenemos 

que ir desarrollando”. 

 

Taddei agregó que en la actualidad se está en el proceso de capacitar a los ciudadanos que serán funcionarios 

de casilla en junio, aunado a que se mantienen reuniones para coordinar los trabajos de organización de los 

comicios con los organismos electorales estatales. 

https://www.politicaaldia.com/vercolumna.php?id=115468
https://sociedadtrespuntocero.com/2024/02/la-imparcialidad-del-ople/
https://www.enlaceveracruz212.com.mx/nota.php?id=134078
https://referentemx.com/columna.php?id=440
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“Seguimos consolidando nuestro sistema democrático electoral, en la materia electoral, porque 

garantizaremos de nueva cuenta un proceso electoral con todas las condiciones para que todos podamos salir 

(a votar)”, indicó la consejera. (eleconomista) 
 

Candidatos municipales quedan fuera del protocolo de protección del 

INE y Gobierno, pese a ser más vulnerables 
La violencia política afecta principalmente a candidatos municipales; sin embargo, las medidas diseñadas 

por el INE y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana no los contempla. 

El esquema de seguridad diseñado por el Gobierno federal y el INE contempla las candidaturas federales y las 

de las nueve entidades que renuevan sus gubernaturas, pero no a miles de personas que competirán por 

cargos municipales y diputaciones locales que, según todos los estudios disponibles, son las más vulnerables 

frente al crimen organizado. 

 

El protocolo que presentó la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, a 

los partidos el pasado 7 de febrero señala que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) y la 

Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) proporcionarán y garantizarán la seguridad de los candidatos que 

contenderán a la Presidencia de la República, las gubernaturas de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, 

Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán; la Jefatura de Gobierno de la CDMX; así como a los candidatos al Senado 

y la Cámara de Diputados. 

 

Es decir, se ofrece la intermediación del INE para atender las solicitudes de seguridad de las y los candidatos a 

638 cargos públicos, pero según datos del propio INE, en las elecciones federales y locales de 2024 se votará 

para elegir 20 mil 375 cargos; entre los que destacan, mil 803 ayuntamientos de 30 estados (todos, salvo 

Durango y Veracruz) y mil 98 diputaciones de 31 Congresos locales (todos, salvo Coahuila). (animalpolitico) 
 

El 20 de mayo, fecha límite para hacer reimpresiones de credenciales 

del INE. 
Si bien los plazos para la reposición de la credencial de elector ya se cerraron, aún podrán hacerse 

reimpresiones del documento oficial hasta el 20 de mayo, así lo informó, Jaime Maldonado, vocal del Registro 

Federal de Electores, en la 10 Junta Distrital Ejecutiva de Veracruz. 

 

En entrevista señaló que primero se amplió el plazo para hacer trámites de actualización del padrón electoral 

ante las oficinas del INE, el pasado 22 de enero, luego, se amplió el plazo para la reposición de credenciales del 

INE por robo o extravío, mismo que concluyó este 8 de febrero. 

 

“Tenemos todavía un plazo pera poder darles su credencial a los ciudadanos a través de una reimpresión, cuál 

es la única reimpresión de la credencial, es que sale exactamente igual que como tenía su credencial el 

ciudadano antes de que la haya extraviado o se la hayan robado”, señaló. (billieparker) 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Ve-Taddei-proceso-electoral-complejo-20240212-0144.html
https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/congreso/seguridad-candidaturas-federales-no-municipales
https://billieparkernoticias.com/el-20-de-mayo-fecha-limite-para-hacer-reimpresiones-de-credenciales-del-ine/
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Insaculan a 38 mil 510 ciudadanos para ser funcionarios de casilla en 

Orizaba 
Un total de 38 mil 510 ciudadanos, son los que arrojó la primera insaculación que realizó la Junta Distrital 15 

con cabecera en Orizaba, del Instituto Nacional Electoral (INE) para ser invitados a formar parte de las mesas 

directivas de casillas el próximo 2 de junio, informó el vocal ejecutivo de este distrito Rubén Emilio Gálvez 

Cortés. 

 

En entrevista detalló que se trata de 17 mil 854 varones y 20 mil 656 mujeres, nacidos en los meses de marzo 

y abril, quienes a partir del 8 de febrero serán visitados en los próximos días por los Capacitadores Asistentes 

Electorales (CAES) y con ello determinar quiénes son aptos para participar en la segunda insaculación que 

tendrá efecto en abril próximo. 

 

Explicó que durante la visita, los CAES, quienes estarán debidamente identificados, visitarán en sus domicilios 

a los ciudadanos sorteados para sensibilizarlo sobre la importancia de su participación y si acepta, ser tomado 

en cuenta para el sorteo y designación de quienes fungirán como presidente, secretario y escrutadores de las 

mesas directivas de casilla. (olivanoticias) 

 

Experiencia, rigor técnico y metodología: por qué el INE designó a Signa 

Lab para filtrar las preguntas ciudadanas del primer debate 

Para que Signa Lab del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) fuera designada 

como la organización encargada de  filtrar y seleccionar las preguntas que enviará el público para el primer 

debate presidencial, se realizó un procedimiento de asignación por parte de los consejeros electorales que 

implicó la invitación y envío de descripción metodológica a cinco instituciones por su buen trabajo en el área,  

la recepción de sus respuestas metodológicas, entrevistas con los equipos y votación por mayoría. 

El papel de Signa Lab será filtrar las miles de preguntas que enviará la ciudadanía al INE a través de redes 

sociales para el primero de tres debates previstos en las campañas presidenciales de 2024, el cual se llevará a 

cabo el 7 de abril. Según informó el INE, cualquier persona mayor de 13 años podrá enviar preguntas y el plazo 

de recepción de las mismas comenzará a las 07:00 horas del 20 de febrero y concluirá a las 23:59 horas del 21 

de marzo.  

El ITESO no fue la única institución invitada a participar para obtener la asignación. El Consejo General del 

Instituto Nacional Electoral (INE) invitó a su convocatoria a otras cuatro instituciones: la Universidad 

Autónoma de Puebla, el Centro de Investigación en Ciencias de Información Geoespacial, el doctor Carlos 

Adolfo Piña García como propuesta independiente y el Observatorio de Medios de la Facultad de Estudios 

Superiores de la UNAM plantel Aragón. (animalpolitico) 

 

https://www.olivanoticias.com/cordoba_orizaba/250113/insaculan_a_38_mil_510_ciudadanos_para_ser_funcionarios_de_casilla_en_orizaba
https://www.animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/ine-designacion-signa-lab
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Morena impugna acuerdo del INE por elegir a Signa Lab en el proceso 

del debate de candidatos a la Presidencia 

El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), el diputado Sergio Gutiérrez Luna, 

impugnó el acuerdo emitido por el Consejo General de este instituto por el que designó a Signa Lab, del 

Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), como parte de la organización del primer 

debate presidencial al que la alianza Juntos Hacemos Historia acusa de tener inclinación por Xóchitl Gálvez, 

contrincante de Claudia Sheinbaum, lo que no garantiza la imparcialidad ni neutralidad de las preguntas del 

público hacia los candidatos. 

“La designación de Signa Lab, dirigido por Rossana Reguillo, quien ha demostrado públicamente simpatía por 

la oposición y críticas hacia el gobierno federal y su partido político, Morena, carece de la objetividad y 

neutralidad necesarias para un proceso justo y equitativo, lo cual podría afectar la imparcialidad del primer 

debate presidencial”, indicó Gutiérrez Luna, quien presentó la impugnación en la oficina de Oficialías del INE 

acompañado de Gerardo Fernández Noroña, y Gernando Garibay Palomino, del PVEM. (crónica) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Cuitláhuac García quiere "normalizar" delitos electorales: oposición 
Dirigentes estatales del PRI, PAN y PRD criticaron la postura del gobernador Cuitláhuac García Jiménez 

respecto a las denuncias presentadas por el precandidato, José Yunes Zorrilla, quien acusa el uso de recursos 

públicos del Estado para favorecer a la precandidata de Morena, Rocío Nahle García. 

 

En posturas por separado, Adolfo Ramírez Arana, Federico Salomón Molina y Sergio Cadena Martínez 

opinaron que el Ejecutivo busca "normalizar" delitos electorales que su administración está perpetrando. 

 

    "Quienes estamos en la política actual, desde afuera, la sociedad civil, se da cuenta que el gobernador 

comete delitos electorales y hoy los quiere hacer normales (...), esto se tiene que perseguir y castigar, no se 

puede normalizar", declaró el líder del PRI estatal. (imagendelgolfo) 
 

Con declaraciones Cuitláhuac acepta delitos 
Le preocupa que Pepe Yunes tenga el respaldo ciudadano: PAN 

El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Veracruz hace del conocimiento público su 

postura respecto a la desafortunada declaración del gobernador del estado referida a la denuncia que Pepe 

Yunes presentó ante la Fiscalía General del Estado y la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción 

contra el dispendio de los recursos públicos que Morena y sus precandidatos llevan haciendo durante meses a 

favor de las candidatas del partido en el gobierno. 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-impugna-acuerdo-ine-elegir-signa-lab-proceso-debate-candidatos-presidencia.html
https://imagendelgolfo.mx/estado/cuitlahuac-garcia-quiere-normalizar-delitos-electorales-oposicion/50489958
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Rechazamos de manera contundente la descalificación del mandatario en contra de una acción ejemplar de 

quien, desde la autoridad moral y el prestigio que le antecede y en pleno goce de sus derechos humanos y 

políticos, ha presentado las pruebas que evidencian la torpeza y el descaro de quienes, ante su incapacidad 

para gobernar y sus pésimos resultados, saben que van a perder la próxima elección. (palabrasclaras) 
 

Se perfila Sara Ladrón de Guevara como precandidata de la segunda 

fórmula al Senado; se reunió con dirigente nacional del PRD 
La ex Rectora de Ia Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara sostuvo este lunes una reunión con el 

dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva. 

 

“Magnífica plática con la ex Rectora de la Universidad de Veracruz, Sara Ladrón de Guevara , con el propósito 

de sumar esfuerzos por el bien del país y detener ya la deriva autoritaria de AMLO y Morena”, posteó en sus 

redes Chucho Zambrano. 

 

La semana pasada, Versiones.com.mx publicó que Sara Ladrón de Guevara había sido invitada para ser 

precandidata al Senado en la segunda fórmula de la alianza conformada por el PRI-PAN-PRD, primicia que fue 

confirmada después por la dirigencia estatal del partido del sol azteca. (versiones) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
"Blindaje a reformas de AMLO, vil asalto a la Corte", señala oposición 
Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados consideraron que la iniciativa 

de Morena para que con solamente cuatro votos de los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) se pueda declarar en automático la constitucionalidad de una reforma impugnada y, por lo 

tanto, sea incontrovertible, es “un vil asalto” y una “vulgar reforma a modo”. 

 

En entrevistas con EL UNIVERSAL, Jorge Romero, Rubén Moreira, y Francisco Huacus reconocieron que 

Morena y sus aliados pueden aprobarla sin la necesidad de la oposición, pero adelantaron que acudirán a la 

Corte a controvertirla “y tendrá la misma suerte que todas las reformas obradoristas, que han sido 

desechadas”. 

 

Consideraron que la propuesta es un traje a la medida para consumar el autoritarismo del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, cuyos efectos serán la autodestrucción del Máximo Tribunal. (eluniversal) 

 

 

 

https://palabrasclaras.mx/estatal/con-declaraciones-cuitlahuac-acepta-delitos/
https://versiones.com.mx/2024/02/12/se-perfila-sara-ladron-de-guevara-como-precandidata-de-la-segunda-formula-al-senado-se-reunio-con-dirigente-nacional-del-prd/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pri-pan-y-prd-impugnaran-en-corte-blindaje-a-reforma-de-amlo/


13/febrero/2024 
Matutina 

 

 
 

Reformas de AMLO ‘desvanecen’ la democracia de México: CIC 
La Cámara internacional del Comercio (ICC, por sus siglas en inglés) en México consideró este lunes que las 

reformas constitucionales propuestas por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, “desvanecen” la 

democracia y “atentan” contra el combate de la corrupción en el país. 

 

La organización denunció en un pronunciamiento que “México sigue estancado en el lugar 26 de 180 entre los 

países más corruptos del mundo”, según el último informe de Transparencia Internacional, una situación que 

contrasta con la promesa de López Obrador de “combatir la corrupción y la impunidad”. 

“El paquete de reformas presentado el pasado 5 de febrero (…) atenta directamente contra el combate a la 

corrupción y desvanece el modelo democrático del país”, advirtió. (palabrasclaras) 
 

Senado, sin completar 32 órganos electorales 
Son al menos 64 las posiciones que están cubiertas por magistrados nombrados por ministerio de ley y no 

por la Cámara alta, a fin de evitar el colapso de las instituciones 

La agenda de trabajo de los senadores de Morena para el último periodo ordinario de sesiones en el que 

participan no incluye los procesos de nombramientos que tinen pendientes, a pesar de los mandatos 

constitucionales, las exigencias de las propias instituciones afectadas y el desarrollo del proceso electoral, que 

carece de ocho magistrados titulares. 

 

La agenda de Morena incluye los temas legislativos que tienen interés en desahogar en las 23 sesiones del 

pleno que tendrán, pero no hay referencia alguna a los nombramientos, cuya resolución está en manos de la 

Junta de Coordinación Política, que aun no se ha podido reunir para trazar las prioridades que deberá asumir 

el Senado. 

 

Por primera vez desde 2014, cuando comenzó a operar el nuevo sistema de nombramientos de magistrados 

electorales a nivel estatal, que busca erradicar la influencia de los gobernadores en esas instituciones de 

justicia electoral, en todos los 32 órganos jurisdiccionales estatales en materia electoral hay vacantes que el 

Senado no ha cubierto; son al menos 64 las posiciones que están cubiertas por magistrados nombrados por 

ministerio de ley, a fin de evitar el colapso de las instituciones. (excelsior) 
 

Yo no recibí beneficios del gobierno, pero sí di: Slim 
El empresario y presidente honorario vitalicio de Grupo Carso y América Móvil, Carlos Slim Helú, aclaró que de 

la actual administración de Andrés Manuel López Obrador no obtiene beneficios, y que al contrario, sus 

empresas dan más a México y también consideró un exceso que los militares estén metidos en tantas cosas. 

 

“De este gobierno no estoy recibiendo beneficio y yo sí di beneficio (...) Como (López Obrador) dice, diferimos 

en varias cosas. Ya quedamos de hablar cuando acabe (el sexenio) de nuestras diferencias, empezando por 

Porfirio Díaz. Yo creo que fue un gran presidente, bueno, gobernó 30 años, se le fue la mano en el tiempo, 

pero modernizó al país”, comentó en conferencia. 

https://palabrasclaras.mx/principales/reformas-de-amlo-desvanecen-la-democracia-de-mexico-cic/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/senado-sin-completar-32-organos-electorales/1635437
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Slim destacó que de toda la obra pública en esta administración solo recibieron la etapa dos, de las siete que 

conforman el proyecto del Tren Maya, “de la que no hicimos viaducto, ni estación. De esta etapa realizamos 

solo 80 por ciento de la obra”. (milenio) 
 

Viene un intenso debate sobre cómo seguir reafirmando nuestro 

republicanismo: Marcela Guerra Castillo 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las 18 

reformas a la Constitución, que envió el Jefe del Ejecutivo, plantean modificaciones a 48 artículos de la Carta 

Magna, es decir, el 35 por ciento de la misma estará siendo discutida y analizada, más las dos propuestas de 

cambios a leyes secundarias. 

 

“Aunado a esto, esta Soberanía tiene una agenda propia que cumplir, con un plazo definido, y en lo que no se 

puede estar en falta, pues se trata de asuntos derivados de mandatos judiciales que protegen derechos de las 

personas”, indicó. 

Señaló que viene un intenso debate sobre cómo seguir reafirmando nuestro republicanismo, el respeto a la 

división de poderes y a los contrapesos de los mismos, además de la defensa a las instituciones autónomas. 

(billieparker) 
 

FGE: Se investiga hechos ocurridos en San Juan Evangelista 
La Fiscalía General del Estado, informa que se inició carpeta de investigación por los lamentables hechos en los 

que perdiera la vida por disparos de arma de fuego, el expresidente municipal de San Juan Evangelista, A.V.R., 

en el tramo carretero Sayula- San Juan Evangelista, a la altura de la desviación de la localidad “La Lima” a la 

localidad “Juanita”. 

 

Fiscales, Peritos y Policías Ministeriales adscritos a la Fiscalía Regional Coatzacoalcos, realizan las diligencias de 

ley para dar con el paradero de los responsables. 

 

La Fiscal General, Verónica Hernández Giadáns, señala que no habrá impunidad en este caso. 

(imagendelgolfo) 

 

En Mixtla de Altamirano 8 localidades siguen incomunicadas tras 

derrumbe 
La secretaria de Protección Civil, Guadalupe Osorno Maldonado, confirmó que hay ocho comunidades que se 

mantienen incomunicadas en Mixtla de Altamirano tras el derrumbe ocurrido durante el sábado pasado. 

 

Indicó que el domingo acudieron geólogos de la Secretaría a su cargo y recomendaron que no inicie con el 

movimiento de tierra porque se mantiene endeble. 

https://www.milenio.com/negocios/yo-no-recibi-beneficios-del-gobierno-pero-si-di-slim
https://billieparkernoticias.com/viene-un-intenso-debate-sobre-como-seguir-reafirmando-nuestro-republicanismo-marcela-guerra-castillo/
https://cambiodigital.com.mx/fge-se-investiga-hechos-ocurridos-en-san-juan-evangelista/
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“El camino está tapado, tenemos ocho comunidades incomunicadas. Estado trabajando con las instancias 

técnicas para ver cuáles son los pasos a seguir. Los geólogos han recomendado que no se empiecen los 

movimientos de material por lo endeble que está el punto”. (xeu) 
 

Para desaparecer poderes en Acayucan es necesario solicitarlo al 

Congreso del Estado: Cazarín 
Para poder declarar la desaparición de Poderes en Acayucan, tal como lo pidió el gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez, es necesario que se presente una solicitud formar ante el Congreso del Estado, afirmó el 

diputado local Juan Javier Gómez Cazarín. 

 

El legislador llamó a la alcaldesa de Acayucan, Rosalba Rodríguez Rodríguez, que antes de acudir a medios de 

comunicación a nivel nacional, se acerque al Congreso de Veracruz para resolver la situación que priva en el 

municipio sureño. 

 

Gómez Cazarín afirmó que es necesario que se presente una solicitud informal del Cabildo, incluso del 

gobernador Cuitláhuac García, si es que se busca desaparecer los poderes en el municipio sureño. (xeu) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Uscanga, el enemigo en casa 
Lo dijimos aquí el pasado 24 de octubre de 2023 y lo confirmamos ayer en declaraciones que maestros del 
Instituto Tecnológico Superior de Xalapa (ITSX) realizaron con motivo de la toma de las instalaciones de un 
pequeño grupo sindical, de esos que han lucrado con las instituciones y que tanto ha deseado desterrar del país 
el presidente Andrés Manuel López Obrador: el subsecretario de Educación Media, Superior y Superior, Jorge 
Miguel Uscanga Villalba, es el enemigo que el gobernador Cuitláhuac García Jiménez tiene en casa. 
 
“La toma de las instalaciones es una manera de tratar de obtener beneficios personales, es el modus operandi 
de esos compañeros encabezados por el ingeniero Rafael Arcos Morales (líder sindical), quien además presume 
su cercanía con el Subsecretario Jorge Miguel Uscanga. Dice que ellos acuerdan directamente con él y habría 
que preguntarle al señor gobernador Cuitláhuac García Jiménez si eso es verdad”, indicó Mauro Molina 
Barrientos, docente por más de 20 años en esta institución. 
“Creemos que la institución no es para satisfacer cuestiones personales, la institución no es para llenarse las 
bolsas, tomando la escuela como rehén, y esa es la costumbre que ellos han tenido históricamente, no lo digo 
yo, lo sabemos todos los que estamos en el Tecnológico y esa ha sido su forma de actuar permanentemente”, 
expuso el académico del ITSX de manera contundente. 

 (alcalorpolitico) 

https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1310779/en-mixtla-de-altamirano-8-localidades-siguen-incomunicadas-tras-derrumbe
https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1310746/para-desaparecer-poderes-en-acayucan-es-necesario-solicitarlo-al-congreso-del-estado-cazarin
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21499&c=2
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Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
La cargada, la bufalada; la fiesta política del alarido 
La llaman la cargada, o la bufalada. Es una práctica política que creó el PRI. Con el paso de los años se convirtió 
en una costumbre, en un hábito, propiamente en una cultura política. Forma parte de la idiosincrasia del 
veracruzano. 
 
Cada que había destapes de candidato a gobernador, o que lo proclamaban oficialmente candidato en una 
convención partidista, o cuando rendía protesta como gobernador, se daba el fenómeno. 
 
Viejo periodista que soy, como reportero atestigüé muchas veces cuando esa masa enorme de militantes o 
simpatizantes de alguna figura política rompió los cristales de las puertas del PRI o los gruesos cristales del 

Teatro del Estado.  (alcalorpolitico) 
 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
Dos Bocas, ejemplo de pésimas ocurrencias 
 “¿Ya comienzan a sentir la 
onda gélida número seis?” 
Yo 
 
Dos Bocas, ejemplo de pésimas ocurrencias 
Para opinar sobre un tema hay que tener la experiencia suficiente que te da el estudio, la aplicación del 
conocimiento y la convivencia en ciertos círculos de la vida política, académica y social en general. Siempre he 
sido partidiario de reconocer, de manera especial, la autoridad moral de quienes dirigen instituciones como las 
universidades (obviamente las de prestigio), porque generalmente ocupan el cargo de rector derivado de una 
evaluación, un examen de oposición o por el prestigio académico que se han ganado en el ámbito educativo, de 
investigación científica y de difusión de la cultura. 
 
Nadie le da más solidez a un equipo político que un exrector. 
Mi paso por la Universidad Veracruzana como director de Comunicación Social me permitió tener cercanía con 
varios distinguidos personajes del conocimiento universal, dueños de la verdad y la razón merced a sus elevados 

niveles de conocimiento, es decir con rectores de nuestra Alma Mater. (alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que Juan Ramón de la Fuente aseguró que en caso de que Claudia Sheinbaum gane las elecciones presidenciales 
del 2 de junio no habrá ni ruptura ni sumisión con el actual mandatario, Andrés Manuel López Obrador, sino 
todo lo contrario, y por si alguien no entendió la exposición del coordinador de los diálogos por la 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21498&c=4
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21497&c=10
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transformación, ayer en un acto en el Hotel Hilton, puntualizó que un eventual triunfo de la ex jefa de Gobierno 
traerá continuidad, pero con cambio, respecto al actual gobierno federal. Clarísimo, ¿no? 
 
Que la mayoría de Morena encabezada por Ignacio Mier en la Cámara de Diputados abrió otro frente de batalla 
al madrugar con un proyecto de dictamen para blindar las reformas de la 4T y establecer que las resoluciones 
de la Suprema Corte sobre acciones de inconstitucionalidad, en caso de no alcanzar ocho de once votos, darán 
validez a las normas impugnadas, sin posibilidad de ser combatidas con demandas de amparo u otros recursos. 
Por lo pronto, la bancada panista de Jorge Romero denunció “chicanadas” morenistas para burlar el proceso 
legislativo… y eso que todavía no empieza la discusión de las reformas del Presidente. 

 (milenio) 
 

Frentes Políticos 
 1.  Refuerzos. César Yáñez Centeno, subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos 

Religiosos de la Secretaría de Gobernación, renunció al cargo para sumarse a la campaña de la candidata de 
Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, como posible vocero. El funcionario, quien fuera coordinador de 
Comunicación Social en el gobierno de la Ciudad de México con Andrés Manuel López Obrador y vocero durante 
la campaña, tiene la experiencia. Revertir una mala semana con la llegada de nuevas y frescas ideas ahondará 
la ventaja que la candidata lleva en las preferencias electorales. Lo verán. 

 
2. Confianza. Con la llegada de Claudia Sheinbaum al gobierno no habrá ni ruptura ni sumisión con su 

antecesor, afirmó Juan Ramón de la Fuente, coordinador general de los Diálogos por la Transformación. De la 
Fuente coordinó el Foro en Materia de Seguridad y Justicia, en el que participaron el expresidente de la Suprema 
Corte y ministro en retiro Arturo Zaldívar, y el exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, 
Omar García Harfuch. “Creo que va a ganar la doctora Sheinbaum, creo que es la mejor candidata”, dijo De la 
Fuente. Si algo sobra en el discurso es optimismo. Que no se acabe. 

 
3. ¿A dónde, a dónde? La Auditoría Superior del Estado de Baja California Sur detectó un amplio porcentaje 

de gasto público no documentado por el gobierno de Víctor Castro. Este tipo de situaciones generalmente lleva 
a investigaciones más profundas para entender las razones detrás de la falta de documentación y para 
implementar medidas correctivas. El gobierno de Víctor Castro no documentó el 83% del gasto público del 
ejercicio 2022, que corresponde a más de 8 mmdp. La Contraloría turnó a la Dirección Anticorrupción las 82.5 

observaciones que detectó la Auditoría Superior del estado. ¿Y éstos son los transformadores? (excelsior) 
 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2012
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-13-de-febrero-de-2024/1635414
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
¡SE LA REVOCAN! | TEEVER VS OPLE -*Nombrarán Nuevos Consejeros 
En Sesión Pública Presencial, el Tribunal Electoral de Veracruz emitió diversas sentencias respecto a múltiples 
Juicios para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano en relación... 
En dichas sentencias, se revocó el acuerdo OPLEV/CG004/2024, emitido por el Consejo General del OPLE 
Veracruz a través del cual se designó a las Presidencias, Secretarías, Vocalías y Consejerías de los 30 Consejos 
Distritales del OPLE. 
 
En el expediente TEV-JDC/13-2024 se revoca la designación de las consejeras electorales segunda y tercera, Ana 
Karen Silva Espejo y Maricela Calderón Díaz del Consejo Distrital 14, en Veracruz 1, Veracruz. 
 
Por su parte, en el expediente TEV-JDC/18-2024 y acumulado TEV-JDC/21-2024, se revocó el mismo acuerdo 
antes mencionado por cuanto hace a la designación de la C. Guadalupe González Lagunes, Presidenta del 
Consejo Distrital 15 Veracruz II. 
 
De igual manera, en el expediente TEV-JDC/19-2024, se revocó en lo que fue materia de impugnación, la 

designación del tercer Consejero Electoral del Consejo Distrital 15 Veracruz II. (notiver) 
 

Según MORENA, Pepe Yunes se anticipó con campaña; desechan su queja 
La Comisión de Quejas y Denuncias del Organismo Público Local Electoral (OPLE) declaró improcedente imponer 
medidas cautelares en contra de José Francisco Yunes Zorrilla precandidato a la gubernatura de Veracruz por la 
coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz” y en contra de Federico Salomón Molina, dirigente estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN). 
 
El escrito de queja por actos anticipados de campaña fue presentado por Gabriel Onésimo Zúñiga Obando, 
representante del partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) ante el Consejo General del OPLE. El 
quejoso denunció que el dirigente estatal panista publicó en la red social X, antes Twitter, que José Francisco 
Yunes Zorrilla será quien encabece la coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz”. 
 
Los consejeros integrantes de la Comisión, al desahogar la queja, señalaron que lo anterior no implica una 
violación a la normatividad electoral, toda vez que se da en el marco del anuncio del registro del precandidato 
y que además, las personas que están en el lugar son militantes del Partido Acción Nacional y no la población. 

(alcalorpolitico) 

 

2. TEMA: INE 
Violentadores de mujeres no serán candidatos, advierte INE 
En la víspera del inicio de los registros de los precandidatos a senadores y diputados federales, la Junta Local 

Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral de Veracruz pondrá atención especial para evitar que agresores 

sexuales, deudores alimentarios y violentadores políticos se inscriban en ese proceso. 

https://www.notiver.com/primera/se-la-revocan/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/segun-morena-pepe-yunes-se-anticipo-con-campania-desechan-su-queja-401885.html
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Josué Cervantes Martínez, Vocal Ejecutivo de la Junta Local del INE, aseveró que se hará valer lo que mandata 

la reforma constitucional en materia electoral que impide a las personas deudas alimentarias y agresoras 

sexuales con sentencias firmes acceder a puestos en la administración pública federal, estatal y municipal, así 

como ser postulados para cargos de elección popular. 

 

Respecto a los Registros Local y Nacional de Personas Condenadas y Sancionadas por Violencia Política en 

Razón de Género, reconoció que hay una resolución de un órgano jurisdiccional que señala que estar en esos 

registros no es una limitante para obtener una candidatura, por lo que se estará atento a lo que instruyan las 

autoridades centrales del INE. (alcalorpolitico) 
 

Hechos de inseguridad en Veracruz no merma la participación electoral: 

Josué Cervantes 
* Refirió que hay coordinación con la SSP, Marina, Ejército y la Guardia Nacional para 

garantizar una situación pacífica 
A pesar de haberse registrado hechos de inseguridad en contra de políticos en la entidad, el vocal ejecutivo de 

la Junta Local Ejecutiva en Veracruz, Josué Cervantes Martínez, indicó que se presentan incluso en cada 

proceso electoral y ello no merma la participación en los comicios. 

 

«Seguramente son eventos desafortunados que hay que condenar, pero en todos los procesos electorales 

desafortunadamente se han visto eventos similares y afortunadamente no inciden en la votación, no incide en 

las casillas». 

 

Durante entrevista, refirió que hay coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Marina, Ejército, 

Guardia Nacional, quienes garantizan una situación pacífica. (golpepolitico) 
 

25 mil veracruzanos en el extranjero podrán votar en elecciones 
Para la jornada electoral del domingo 2 de junio cerca de 25 mil veracruzanos radicados en el extranjero 

podrán ejercer su derecho al voto, dijo Sergio Vera Olvera, vocal ejecutivo del Registro Federal de Electores de 

Veracruz. 

 

Entrevistado luego de la develación de la placa de certificación de calidad internacional en la norma ISO 9001 

en los Módulos de Atención Ciudadana, señaló que de 64 mil veracruzanos inscritos en el Padrón Electoral y 

con credencial para votar, 25 mil solicitaron participar en la votación, de los cuales, 23 mil podrán hacerlo de 

forma presencial en las casillas que se instalarán en los Consulados. 

Aunque solo podrán votar para presidente de la República y Senadores, toda vez que la Constitución Política 

de Veracruz no contempla el voto en el extranjero. (alcalorpolitico) 

 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/violentadores-de-mujeres-no-seran-candidatos-advierte-ine-401890.html
https://golpepolitico.com/2024/02/13/hechos-de-inseguridad-en-veracruz-no-merma-la-participacion-electoral-josue-cervantes/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/25-mil-veracruzanos-en-el-extranjero-podran-votar-en-elecciones-401891.html
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Efervescencia social en el contexto electoral llevaría a una elección 

copiosa: Josué Cervantes 
Para los comicios del 2 de junio, en Veracruz, autoridades electorales estiman, al menos, la votación del 60 por 

ciento del padrón electoral, incluso hasta del 74 por ciento, como ocurrió en 1994, refirió el vocal ejecutivo de 

la Junta Local del INE, Josué Cervantes Martínez. 

 

"Yo esperaría una votación más elevada que eso (60 por ciento), porque ha habido una efervescencia 

interesante en los últimos meses, mucha actividad política que necesariamente llega a casa, entonces los 

ciudadanos están intercambiando puntos de vista". 

 

En tanto que, esa "efervescencia interesante", consideró en entrevista, generaría la intención de voto. 

(olivanoticias) 
 

INE vigilará que se cumpla la Ley 3 de 3 en Veracruz 
El vocal de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Veracruz, Josué Cervantes Martínez aseguró 

que serán muy cuidadosos para verificar que ninguna persona que se inscriba en el proceso electoral federal 

sea violentadores, acosadores o deudor alimentario.  
 

El jueves 15 de febrero inicia el proceso de registro de candidatos a diputado federal y senador, que se 

tendrán que realizar en las Juntas Locales y en las Juntas Distritales del INE en el Estado.  

 

El funcionario electoral aseguró que como un primer filtro los candidatos tendrán que firmar una carta 

compromiso en la que confirmen que no tiene alguna sentencia judicial por ser acosador, violentados o 

deudor alimentario.  (avcnoticias) 
 

Obtienen certificación de calidad 66 módulos de Atención Ciudadana 

del INE Veracruz 
Este martes se develó la placa de certificación de calidad internacional en la norma ISO 9001, que obtuvieron 

los 66 módulos de Atención Ciudadana del Instituto Nacional Electoral (INE) que operan en Veracruz, por el 

trámite y entrega de la credencial para votar. 

 

Con la certificación se reconoce el trabajo de 515 servidores públicos de los módulos de Atención Ciudadana 

que trabajaron para lograr una mejora sustancial en la planeación, control y calidad en el servicio.  

 

Ahora, los 66 módulos de atención tienen estandarizados sus procesos de atención a los 

ciudadanos.  (masnoticias) 
 

https://www.olivanoticias.com/estatal/250231/efervescencia_social_en_el_contexto_electoral_llevaria_a_una_eleccion_copiosa__josue_cervantes
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/351397/ine-vigilar-o-que-se-cumpla-la-ley-3-de-3-en-veracruz.html
https://www.masnoticias.mx/obtienen-certificacion-de-calidad-66-modulos-de-atencion-ciudadana-del-ine-veracruz/
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PAN denuncia al INE por no elaborar mapas de riesgo para elecciones 
*Marko Cortés, líder nacional del PAN, dijo que hasta el momento el INE no ha generado los mapas ni 

mucho menos los ha difundido entre los partidos políticos y la ciudadanía 

El PAN presentó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) un incidente de 

incumplimiento en contra del Instituto Nacional Electoral (INE) por su omisión de generar mapas de riesgo 

para las elecciones del próximo 2 de junio, obligación que adquirió tras la violencia que se registró en la 

elección de Michoacán en 2021. 

 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, explicó que los mapas de riesgo fueron ordenados por 

el TEPJF en los recursos SUP-JRC-166/2021 y acumulados, así como el SUP-JRC-101/2022; sin embargo, dijo 

que hasta el momento el INE no los ha generado ni mucho menos difundido entre los partidos políticos y la 

ciudadanía, por lo que a través del recurso buscan que el árbitro electoral cumpla con su obligación. 

 

Cortés Mendoza indicó que el Tribunal Electoral también ordenó al INE celebrar convenios de coordinación 

con autoridades de seguridad pública y electorales y crear filtros de investigación para que en las candidaturas 

los partidos y autoridades cuenten con información veraz y precisa para evitar la infiltración de personas de 

grupos criminales, sin embargo, acusó que éstas obligaciones se han cumplido de manera parcial. 

(olivanoticias) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Seguridad y salud, el gran fracaso de MORENA en Veracruz y el País: Pepe 
Yunes 
El gran fracaso de Gobierno nacional y estatal es en materia de seguridad y de salud; además, la corrupción en 
Veracruz se está incrementando, hay muchos excesos en el Gobierno de MORENA, como la intimidación a los 
trabajadores de Gobierno para que asistan a actos proselitistas. A quienes están cometiendo todos estos abusos, 
la Ley los va alcanzar, tanto a alcaldes como a funcionarios estatales y municipales, advirtió el precandidato a 
gobernador de la coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz”, José Francisco Yunes Zorrilla. 
 
Durante entrevista en vivo en el estudio para alcalorpolitico.com y TeleClic.tv, Pepe Yunes expresó que el 
“abrazos, no balazos” ha dejado en estos 5 años el número de muertes dolosas que no se habían contabilizado 
nunca. Ha encerrado a la gente en sus casas por miedo y ha impedido el crecimiento económico. 
 
Definió como un fracaso total estos 5 años en materia de seguridad y el problema, dijo, es que el costo y la 
factura de ese fracaso lo paga cada persona que ha sido o sabe de eventos delictivos que se cometen en franca 

complacencia y, en muchos casos, en complicidad con las autoridades federales y estatales. (alcalorpolitico) 
 

https://www.olivanoticias.com/nacional/250234/pan_denuncia_al_ine_por_no_elaborar_mapas_de_riesgo_para_elecciones
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/seguridad-y-salud-el-gran-fracaso-de-morena-en-veracruz-y-el-pais-pepe-yunes-401879.html
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Exhorta PT a alcaldesa de Acayucan y al gobierno estatal a que trabajen 
junto a las dependencias federales 
Vicente Aguilar Aguilar, coordinador de la Comisión Ejecutiva del PT, consideró que aunque mucho se habló del 
desempeño irregular de la excontralora del Poder Judicial del Estado, hoy conocemos de las denuncias 
interpuestas en su contra, que incluye otros exempleados. 
 
“Si la justicia llega tarde, pero llega, esperemos que no sea llamarada de petate para llamar la atención y 
justificar pifias que han dejado mal parado a este Poder; como el caso de la exjueza postulada a un cargo de 
elección popular”, apuntó. 
 
En conferencia de prensa celebrada este martes indicó que el Partido del Trabajo reafirma que la corrupción no 
tiene cabida en los gobiernos de la Cuarta Transformación. El adversario político no tiene ningún elemento o 
dato de prueba para “colgarse” de denuncias estridentes que solo buscan “popularidad en los medios de 
comunicación” o intentan provocar falsos debates para “levantar un poco en las encuestas”, toda vez que, se 
ven perdidos al conocer la diferencia entre nuestra candidata a gobernadora y el de la “Alianza Angosta”. 

(horacero) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
AMLO asegura que respetará resultados en las próximas elecciones de 
junio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, dejó en claro durante la mañanera, que respetará los resultados 
de las elecciones de junio próximo, aún cuando no le favorezcan a su partido, Morena y expuso que “se tiene 
que obedecer” al pueblo, “porque esa es la democracia”. 
 
"Cambia de ejemplo (risas). Sí, en la democracia es así, es el pueblo el que manda (...) Si el pueblo decide quién 
debe ser presidente o presidenta, se tiene que obedecer, porque esa es la democracia. El Pueblo manda y si se 
equivoca vuelve a mandar, y lo voy a decir la voz de pueblo es la voz de Dios y la voz de la historia, y ya”, 
puntualizó. 
 
Asimismo el mandatario federal recalcó que el pueblo de México es el que lo ha salvado en muchas ocasiones 

durante su trayectoria política. (xeu) 

 
No renunciaré, dice Alcaldesa de Acayucan ante planteamiento del 
Gobernador 
La alcaldesa de Acayucan, Rosalba Rodríguez Rodríguez, confirmó que no renunciará al cargo para el cual fue 
elegida y expuso que está constituyendo la Policía Municipal pero no es fácil que alguien decida ser policía en 
su municipio. 
 

https://horacero.mx/2024/02/13/248622/
https://xeu.mx/nacional/1310827/amlo-asegura-que-respetara-resultados-en-las-prximas-elecciones-de-junio
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“Nosotros fuimos elegidos por el pueblo y es al que nos debemos y al que tenemos que entregar resultados y 
hasta el momento así lo hemos hecho”, expresó en un medio nacional donde se le cuestionó sobre la petición 
del mandatario estatal, quien le señaló desde el fin de semana que, si no podía con su municipio, renunciara. 
 
Al respecto, dijo que es respetuosa de las declaraciones del mandatario, pero no renunciará al cargo y por el 
contrario se pronunció por priorizar el diálogo. “Voy a respetar la institucionalidad, voy a respetar la investidura 
del Gobernador como hasta el momento lo he hecho. Quisiera que se aperturara el diálogo y se ponderara el 

mismo para hacerle saber lo que se tiene que manifestar”, detalló. (alcalorpolitico) 
 

Plantea Diputada reforma constitucional para fortalecer igualdad 
sustantiva 
La legisladora Maribel Ramírez Topete presentó ante la Diputación Permanente una Iniciativa con Proyecto de 
Decreto que adiciona diversas disposiciones a los artículos 4 y 6 de la Constitución Política del Estado de 
Veracruz, a través de la cual prevé garantizar y reconocer la igualdad sustantiva, la no discriminación y el derecho 
a una vida libre de violencia para las y los veracruzanos. 
 
En el uso de la voz durante la primera sesión del primer receso de este año, la Diputada explicó que su propuesta 
prevé el fortalecimiento de las instituciones, así como la asignación de un presupuesto que garantice la igualdad 
sustantiva y el empoderamiento de las mujeres dando prioridad a su atención integral. 
 
“Es hora de tomar medidas concretas y significativas para avanzar hacia un Veracruz más justo e inclusivo”, 
manifestó Ramírez Topete, quien consideró necesario fortalecer las garantías constitucionales de igualdad 
sustantiva y no discriminación, permitiendo en un futuro nuevas reformas al Código Penal que condenen 

cualquier tipo de violencia en contra de las mujeres y otros grupos vulnerables. (ventanaver) 
 

Tribunal de Conciliación atrasa 2 años entrega de tomas de nota, acusa 
sindicato 
De tardar 3 días, el Tribunal de Conciliación y Arbitraje de Veracruz (TCA) ha retrasado por lo menos 2 años la 
entrega de tomas de nota a favor del Sindicato de Empleados del Poder Ejecutivo de Veracruz (SEPEV), denunció 
el Secretario General de la agrupación, Acdmer Antonio Galicia Campos. 
 
“Las tomas de nota las hemos obtenido en nuestro sindicato por medio de los tribunales federales. El Tribunal 
de Conciliación y Arbitraje da muchas largas, donde tarda hasta 2 años para que pueda otorgar una toma de 
nota”. Por lo anterior, advirtió que el sindicato ha promovido al menos 7 amparos ante Juzgados de Distrito 
contra las omisiones del Tribunal de Conciliación de Veracruz. 
 
“Hemos tenido que ampararnos continuamente. (Hemos promovido) 7 amparos seguidos en primer lugar 
porque no te contestan de forma pronta y expedita, porque no te otorgan la toma de nota y le dan validez a lo 
que dice el Gobierno-patrón, de que los compañeros realizan funciones de confianza cuando no es así”.  

(alcalorpolitico) 

 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/no-renunciare-dice-alcaldesa-de-acayucan-ante-planteamiento-del-gobernador-401869.html
https://ventanaver.mx/principal/plantea-diputada-reforma-constitucional-para-fortalecer-igualdad-sustantiva/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/tribunal-de-conciliacion-atrasa-2-anios-entrega-de-tomas-de-nota-acusa-sindicato-401870.html
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Reforma de AMLO sobre consumo de drogas aumentará la violencia, según 
organización 
La reforma que busca prohibir el uso del fentanilo en México, impulsada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, aumentará la violencia del crimen organizado y la corrupción, sin afectar al mercado o a las redes de 
macrocriminalidad, advirtió este lunes la organización feminista Elementa DDHH. 
 
La organización afirmó que la reforma busca reformar los artículos 4,5 y 19 de la Constitución, con el argumento 
de proteger la salud de las personas, “recrudecen el enfoque punitivo”, vulneran los derechos humanos y 
contravienen a estándares internacionales en materia de políticas de drogas, según un comunicado, 
 
El organismo se pronunció así sobre las reformas incluidas en el paquete del mandatario mexicano el pasado 5 
de febrero, entre las que se incluyen candados contra la producción y distribución ilegal de drogas sintéticas 

como el fentanilo, así como prisión preventiva contra extorsionadores y narcotraficantes. (palabrasclaras) 
 

Presenta Gobernador propuestas para designar a 3 magistrados 
Tras imponer su autonomía, el Congreso del Estado recibió 3 propuestas del gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez para ocupar el cargo de magistrados del Poder Judicial. 
 
Se confirmó que entre las propuestas a las magistraturas se encuentra el consejero de la Judicatura, Humberto 
Oliverio Hernández Reducindo y Arturo Sosa Vázquez, quien se desempeñaba como director general de 
Patrimonio del Estado. También está la integrante del Consejo de la Judicatura del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado (TSJ), Claudia Marlene Galán Espinosa. 
 
El Ejecutivo Estatal también envió su propuesta de ciudadano para ocupar el cargo de consejero de la Judicatura, 
que es José Alfredo Corona Lizárraga, quien fungía como comisionado del Instituto Veracruzano de Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (IVAI). Además, se espera la designación de Alejandro Huerta para 

el cargo de Consejero en el Poder Judicial. (alcalorpolitico) 
 

Poder Judicial de Veracruz, “en descomposición”; se llena de 
improvisados 
Ante la posibilidad de que el Congreso del Estado nombre nuevos cargos en el Poder Judicial de Veracruz, 
expertos en Derecho exigieron que se postule a personas que cumplan con el perfil y manifestaron que 
actualmente se vislumbra una “descomposición” en este Poder. 
 
Barras, colegios, asociaciones, federaciones y alianzas de abogados expusieron que desde el 2019 hasta la fecha 
presente, de los 22 magistrados nombrados la mayoría no cumple con el perfil necesario para el delicado deber 
de impartir justicia a los ciudadanos veracruzanos. 
Consideraron que los 22 magistrados aludidos tampoco cumplen con el requisito de guardar y hacer guardar la 
Constitución Federal, la Carta Magna del Estado, las leyes que de ellas emanan y los principios fundamentales 

del Derecho. (alcalorpolitico) 
 

https://palabrasclaras.mx/nacional/reforma-de-amlo-sobre-consumo-de-drogas-aumentara-la-violencia-segun-organizacion/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/presenta-gobernador-propuestas-para-designar-a-3-magistrados-401911.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/poder-judicial-de-veracruz-en-descomposicion-se-llena-de-improvisados-401883.html
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Solicita Diputado ampliar información de la Cuenta Pública 2022 
El diputado Marlon Eduardo Ramírez Marín presentó un Anteproyecto de Punto de Acuerdo por el que se solicita 
a la Comisión Permanente de Vigilancia del Congreso del Estado de Veracruz para que requiera una ampliación 
de información respecto del informe de resultados de la Cuenta Pública 2022. 
 
En la primera sesión del primer receso del tercer año de labores, el legislador planteó que, mediante dicha 
instancia dictaminadora y en uso de sus facultades y atribuciones, este Congreso solicite la comparecencia de 
la auditora general del Órgano de Fiscalización del estado (Orfis), Delia González Cobos, para que manifieste si 
tiene conocimiento de los resultados de la auditoría practicada por el órgano interno competente del Poder 
Judicial y, en su caso, de manera amplia y clara, informe qué acciones ha emprendido respecto de dicha auditoría 
que presupone un daño patrimonial a la hacienda pública estatal.  
 
El diputado del grupo legislativo mixto PRI-Independiente refirió las palabras de la presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia en Veracruz, magistrada Lisbeth Aurelia Jiménez Aguirre, quien informó ante medios de 
comunicación que interpuso denuncias ante la Fiscalía Especializada Anticorrupción, luego de comprobar faltas 

administrativas, a partir de una auditoría llevada a cabo en este ente público. (horacero) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
DENUNCIA ELECTORERA DEL PRD POR CRIMEN ORGANIZADO 
EN LA MIRA 
SILVERIO QUEVEDO ELOX 
Una vez más en Veracruz surgen dirigentes políticos que tiran la piedra y esconden la mano. Y que justo cuando 
se presenta el periodo electoral sacan la cabeza a regar lodo por todos lados como los anfibios cuando huelen 
una presa. 
Así el caso en Veracruz del líder de Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el estado de Veracruz,, Sergio 
Cadena Martínez. Este personaje ha declarado este fin de semana que son seis alcaldes los que están en esas 
condiciones que gobiernan bajo el yugo de la delincuencia. 
Esto sucede a raíz de las declaraciones de la alcaldesa de Acayucan, Rosalba Rodríguez Rodríguez, a un medio 
nacional, quien denunció estar sometida por el crimen y que no solo ella sino una serie de ediles en el sur de 
Veracruz. 
Pero sus acusaciones provienen a unos días que la directora de desarrollo urbano de su municipio fue detenida 

por la Fiscalía del Estado señalada de encabezar una banda de secuestradores. (calornoticias) 
 
 

https://horacero.mx/2024/02/13/248679/
https://calornoticias.mx/denuncia-electorera-del-prd-por-crimen-organizado
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Descartan focos rojos 
por proceso electoral 

> LA SEGOB VERACRUZ  busca que los comicios se desarrollen en paz 
XALAPA 
JAIR GARCÍA 

IMAGEN DEL GOLFO 

El subsecretario de 
Gobierno, Yair Ademar 
Domínguez, rechazó 
que existan "focos rojos" 
en el Estado por materia 
de inseguridad o proble-
mas políticos que pudie-
ran afectar el desarrollo 
del proceso electoral. 

A la par, convocó a 
todos los partidos y ac-
tores políticos aun com-
portamiento adecuado 
y sumarse a la civilidad 
para no alterar el orden 
y que los comicios se 
ejerzan con toda calma. 

En ese sentido, dijo 
que ya hay coordinación 
y pláticas con el INE y 
OPLE, para que todo 
esté listo para la instala-
ción de los consejos dis-
tritales y las mesas para 
el día de la votación. 

"Coordinación pa-
ra que estén todas las 
condiciones y se pue-
dan instalar. Estamos 

trabajando con INE y 
OPLE, con las mesas de 
seguridad y como gobier-
no haciendo un llamado a 
los participantes a llevar 
con orden y civilidad. 
Hasta el momento no hay 
detectado ningún foco 
rojo", expresó. 

Yair Ademar dijo que 
se tienen reportes de in-
cidencias en el estado; 
sin embargo conforme 
llegan se atienden, sobre 
todo para mantener el 
orden previo al proceso 
electoral. 

Agresiones de SSP 
En otro tema, el 
subsecretario 
de Gobierno 
mencionó 
que este 
día sos-
tendrá re-
unión con 
los mani- 

festantes de Martínez de 
la Torre que mencionan 
fueron agredidos porsele-
mentos de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), 
además de que dos perio-
distas que también fueron 
atacados. 

En entrevista, men-
cionó que aunque la SSP 
y la Comisión Estatal de 
Atención y Protección de 
Periodistas (CEAPP) da-
rán su posicionamiento y 
están tomando acciones 
al respecto, por parte de 
gobierno se mantendrá la 
coordinación para atender 
a los ciudadanos que son lo 
primordial. 

"SSP va a dar su posi- 
cionamiento, lo que tengo 
conocimiento es que la 
CEAPP también entró a 
atender el tema. Nosotros 
vamos atener comunica- 
ción con ellos hoy porque 

lo principal es atender a los 
ciudadanos", refirió. 

ADEMAR 
quEz, 

ubsecretario de Gobierno. 

[IRLE 
Veracruz 
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Invita Frente 
a marchar 
por "nuestra 
democracia" 
ARIADNA GARCÍA 

En el estado serían 15 las ciudades que se 
sumen a la llamada Marcha por Nuestra 
Democracia el próximo domingo 18 de fe-
brero de acuerdo con el Frente Cívico Na-
cional en Veracruz cuyos integrantes lla-
maron a la ciudadanía a sumarse y parti-
cipar. Esta movilización es para mostrar 
su rechazo al llamado "Plan C" del presi-
dente Andrés Manuel López Obrador que 
considera distintas reformas constitucio-
nales. Lisandro Rendón dijo que hasta 
ahora se tiene previsto movilizaciones en 
105 ciudades del país y algunas del extran-
jero, y que en el caso del estado de Vera-
cruz 15 ciudades se sumen a este evento. 

En el caso de Xalapa refirió que se pre-
vé que la movilización se realice en la pla-
za Sebastián Lerdo de Tejada a las 10 de la 
mañana y que la intención es defender la 
democracia, la libertad y el estado de de-
recho. Expuso que marcharán en defensa 
de la democracia, la libertad y el estado de 
derecho en el país rechazando el Plan C 
del presidente que pretende imponer me-
diante modificaciones de fondo a la cons-
titución la "dictadura de estado" que ya se 
sufre desde hace 30 años con el viejo régi-
men y que se quiere volver a imponer. 

"La joven e imperfecta democracia 
mexicana producto de luchas y esfuerzo 
de toda una generación de demócratas 
pretende borrarse de un plumazo por el 
actual régimen e instalar una autocracia, 
debemos estar alerta". 

Agregó que se está viviendo probable-
mente el último proceso de elección de 
manera libre y democrática. 

Marcha, en defensa de la  • 
democracia, la libertad y el 
estado de derecho, rechazando el 
Plan C del Presidente 

DIARIO  XALAPA 
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MANUEL HUERTA SE REGISTRÓ 
ANTE LA DIRIGENCIA NACIONAL 
Manuel Huerta se registró la mañana de este lunes ante la 
Dirigencia Nacional del partido Morena como candidato a la 
primera fórmula al Senado por el Estado de Veracruz. Será a 
partir del mes de marzo cuando inicie la campaña de proseli-
tismo por todo el territorio estatal en busca de la representa- 
ción en la Cámara Alta 
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Andrés Valencia Ríos fue alcalde de San Juan Evangelista de 2018 a 2021 

riPLE 
Veracruz 

FUE BALACEADO AYER 

Investigan asesinato 
de exalcalde panista 

FACEBOOK DE ANDRÉS VALENCIA 

LUIS HERNÁNDEZ 

Andrés Valencia habría 
estado interesado en 
regresar a un cargo 
público; un funcionario, de 
Rodríguez Clara, herido 

E
1 expresidente municipal de San 
Juan Evangelista Andrés Valen-
cia Ríos, quien llegó al cargo por 
el Partido Acción Nacional, fue 
asesinado a balazos ayer en el 

tramo carretero Sayula de Alemán-San 
luan Envangelista, a la altura de la desvia-
ción de la localidad la Lima que conduce a 
la localidad Juanita. Además, en los he-
chos, resultó lesionado el director de Pro-
tección Civil del municipio de Juan Rodrí-
guez Clara, Antonio Román Alvarado. 

El reporte fue recibido al mediodía de 
ayer a través del número de Emergencias 
911. En el reportaron personas lesionadas 
por arma de fuego en la comunidad de Las 
Limas, por lo que se movilizaron elemen-
tos de la Policía Municipal y la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP). 

De acuerdo con las autoridades loca-
les, las dos personas se encontraban reali-
zando labores de rescate de un pescador 
que murió ahogado el pasado domingo, 
cuando el exalcalde fue agredido a dispa-
ros por personas desconocidas que pre-
suntamente viajaban a bordo de una mo-
tocicleta. 

Por la agresión resultó lesionado el di-
rector de Protección Civil del Municipio de 
Rodríguez Clara, quien también se en-
contraba realizando la búsqueda de la  

persona; presentó una lesión en un brazo 
y fue trasladado por técnicos en urgencias 
médicas a un hospital. 

Tras los hechos, la Fiscalía General del 
Estado de Veracruz (FGE) dio a conocer 
que inició la carpeta de investigación por 
este hecho qué sucedió en el tramo carre-
tero Sayula de Alemán-San Juan Eevan-
gelista a la altura de la desviación de la 
localidad La Lima a la localidad luanita. 
Asimismo señaló que fiscales, peritos y 
policías ministeriales adscritos a la Fisca-
lía Regional de Coatzacoalcos ya realizan 
las diligencias de ley para dar con el para-
dero de los responsables. 

Estuvo al frente de la Asociación Ga-
nadera local, luego dio el paso a la política 
hasta ser alcalde en el periodo 2018-2021 
abanderado por el PAN. También fue di-
rector de Protección Civil Municipal y te-
sorero en varias administraciones. Ac-
tualmente estaba casado con la sindica 
del Ayuntamiento de San Juan de Evange-
lista Eloísa Zetina. Se menciona que tenía 
el plan de regresar nuevamente a conten-
der como alcalde, pues tenía el apoyo de 
las personas tras realizar eventos sociales 
y deportivos. El CDE del PAN confirmó 
que tenía la intención de contender por la 
alcaldía de San Juan Evangelista. 



E DICE QUE... 
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El voto desfavorable 
a los gobernadores 
En la desesperación de al- 
gunos partidos políticos de 
colocar afiguras deportivas ;•45 
como candidatos con la es-
peranza que la popularidad 
les traería más votos no ha 
isido un buen experimento 
electoral, si bien resultan 
ganadores en algunas oca-
siones, como el futbolista 
Cuauhtémoc Blanco en el 
estado de Morelos, no es 
considerado como un buen 
gobernante y se disputan 
con el xalapeflo Cuitláhuac CUAUHTÉMOC 
García los porcentajes más 	BLANCO 
desfavorables en cuanto a 
las encuestas sobre su aprobación. Se justifican en 
cierta forma lo que les ocurre en muchas ocasiones 
cuando están porterminar su administración y el 
pueblo los rechazaporlafalta de buenos resultados. 

Todo lo contrario del presidente López Obrador 
que a unos cuantos meses de terminar su mandato 
cuenta con más del 73 por ciento a su favor. 
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Dante Delgado y MC en Veracruz 
HORA CERO 

LUIS ALBERTO ROMERO 

Dante Delgado Morales, hijo del exgo-
bernador de Veracruz y dirigente nacio-
nal de Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado Rannauro, será candidato de 
dicha fuerza política al Senado, en la 
primera fórmula de la entidad. 

Delgado Morales carece de experien-
cia o trayectoria política; no cuenta con 
el antecedente de un cargo público o 
partidista; y su único mérito, al parecer, 
es el parentesco con el actual senador y 
fundador de MC; por ello ha sido blando 
de críticas. 

Quienes conocen de cerca a Delgado 
Rannauro afirman que en reiteradas 
ocasiones mostró su desaprobación a la 
práctica en que han incurrido algunos 
políticos, en el sentido de impulsar las 
carreras de sus hijos en dicha activi-
dad; es el caso de los exgobernadores 
Fidel Herrera y Miguel Angel Yunes, 
quienes han desarrollado trayectoria 
en actividades públicas: Javier Herrera 
Borunda fue diputado federal y es líder 
en el Partido Verde; en tanto, Miguel 
Ángel y Fernando Yunes han ocupado 
diputaciones locales, alcaldías (Boca 
del Río y Veracruz) y el Senado. 

Cuentan que el exgobernador Dante 

Delgado ha dicho en torno a las heren-
cias del capital político que no es una 
práctica sana. Sin embargo, hoy postula 
a su hijo como candidato a senador por 
Veracruz, sabiendo de antemano que 
enfrentará un escenario sumamente 
complicado, porque tendrá a dos ad-
versarios muy competitivos: Manuel 
Huerta, de Morena-PVEM-PT; y Mi-
guel Ángel Yuncs, de PAN-PR D-PRI. 

El hijo del ex gobernador Delgado 
tiene un camino difícil: primero debe-
rá legitimar su candidatura, y borrar 
la percepción de que su postulación 
se da sólo por el dedazo de su padre; 
luego tendrá que reposicionar su 
marca, dado que la última vez que el 
nombre de Dante Delgado apareció en 
una boleta electoral de Veracruz fue 
hace 14 años, en la contienda estatal 
de 2010, cuando cayó al tercer lugar, 
con poco más del 12 por ciento de los 
sufragios totales. 

Confiar en que el nombre heredado 
es suficiente para ganar o al menos que-
dar en segundo lugar en una elección 
tan competida como la del presente año 
será un suicidio político. Más todavía, 
porque MC es la única fuerza política 

que se presenta a los comicios de 2024 
sin alianzas con otros partidos. 

Por otro lado, ¿con qué cartas cre-
denciales se presentará Dante Delgado 
Morales a la campaña de 2024 al Sena-
do?; ¿No contaba MC con perfiles más 
posicionados en la entidad?. 

Las preguntas quedan en el aire: ¿le 
fue necesario a esta fuerza política re-
currir al hijo del dirigente nacional, un 
hombre con cuatro campañas estatales 
en Veracruz?; ¿Esta es la "nueva políti-
ca" de la que tanto se ufana el partido? 

¿Habrá calculado Delgado Ran-
nauro el desgaste y las críticas que le 
ocasionaría postular a su hijo como 
candidato a senador? 

MC arranca esta elección en la en-
tidad como más dudas que certezas; 
aunque por otro lado habría que decir 
que el estandarte en la contienda local 
no lo llevará Dante Delgado, sino Polo 
Deschamps, el ex diputado y ex alcalde 
de Medellín de Bravo, muy popular en 
redes sociales por su discurso fresco, 
con quien el partido naranja buscará 
ubicarse en un nivel competitivo. 

@luisromero85 
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¡Se la revocan! 
* Nombrarán nuevos consejeros 
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¡Se la revocan! 
En dichas sentencias, se revocó el 

acuerdo OPLEVICG004/2024, emitido 
por el Consejo General del OPLE 
Veracruz a través del cual se designó a 
las Presidencias, Secretarías, Vocalías y 
Consejerías de los 30 Consejos 
Distritales del OPLE. 

En el expediente TEV-JDC/13-2024 
se revoca la designación de las conse-
jeras electorales segunda y tercera, Ana 
Karen Silva Espejo y Maricela 
Calderón Díaz del Consejo Distrital 14. 
en Veracruz 1, Veracruz. 

Por su parte, en el expediente TEV-
JDC/18-2024 y acumulado TEV-
JDC/21-2024, se revocó el mismo 
acuerdo antes mencionado por cuanto 
hace a la designación de la C. 
Guadalupe González Lagunes, 
Presidenta del Consejo Distrital 15 

Veracruz II. 
De igual manera, en el expediente 

TEV-JDC'19-2024, se revocó en lo que 
fue materia de impugnación, la desi-
gnación del tercer Consejero Electoral 
del Consejo Distrital 15 Veracruz II. 

Por último, en el expediente TEV-
JDC/19-2024, se revocó el mismo 
acuerdo, respecto a la designación de 
igual manera del tercer Consejero 
Electoral del Consejo Distrital 16 Boca 
del Río, el C. Alfredo Antonio Arrollo 
Vázquez. 

El Tribunal estableció un plazo de 5 
días para que el OPLE Veracruz realice 
una nueva valoración y nombre nuevos 
candidatos idóneos para el cargo, 
apegándose a lo establecido en la 
Convocatoria, así como en la ley. 

XALAPA, Ver. (Exclusivo).-En Sesión Pública Presencial, el Tribunal 
Electoral de Veracruz emitió diversas sentencias respecto a múltiples Juicios 
para la Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano en 
relación a la integración de los Consejos Distritales de Veracruz I. Veracruz 
II y Boca del Río. más página 4 



■ "Él mismo se denomina candidato en tiempos de precampaña" 

Morena ha interpuesto 10 quejas por actos 
anticipados de campaña contra José Yunes 

CINTHYA TRINIDAD 

Hasta el momento Movimiento 
Regeneración Nacional (Mo-
rena) ha interpuesto 10 quejas 
contra actos anticipados de cam-
paña, por parte del candidato de 
la coalición "Fuerza y Corazón 
por Veracruz", José Francisco 
Yunes Zorrilla. 

Al respecto, el representante 
de dicho instituto político ante el 
Organismo Público Local Elec-
toral (OPLE), Gabriel Zúñiga, 
reconoció que por parte de los 

partidos Revolucionario Institu-
cional (PRI), Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución De-
mocrática (PRD) les hán noti-
ficado de 13 denuncias, de las 
cuales seis se han desechado . y 
un recurso ya se encuentra en el 
Tribunal Electoral del Estado de 
Veracruz (TEV). "Uno ya está en 
el Tribunal Electoral, por actos 
anticipados de campaña contra 
nosotros, es el PES/03/2024/". 

En ese sentido, Gabriel Zúñiga 
explicó que Morena denunció 
el uso de transporte público en 

modalidad' taxis con pegatirias 
y carteles del candidato de la 
coalición "Fuerza y Corazón por 
Veracruz", ya que son anuncios 
luminosos de gran tamaño, lo 
cual está prohibido de acuerdo 
a la ley. "Andan circulando con 
sus hanners de pre candidatos, la 
publicidad de acuerdo con la ley 
de Tránsito indica que no puede 
ser susceptible de espacios Pú-
blicos, y la concesión es espacio 
público". 

Finalmente, Gabriel Zúñiga 
agregó que además interpusieron 
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denuncias por expresiones del 
precandidato José Yunes Zorri- 
lla, en que él mismo se autode- 

nomina ya candidato en tiempos 
de precampaña; además de otros 
actos anticipados. 
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Revisará INE logística 
para recabar preguntas 
del segundo debate 

la 
fe 
co 
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y profesionalización del personal el 
del órgano electoral. éti 

Durante la sexta sesión extraor- tes 
dinaria de la Comisión Temporal ele 
de Debates se tenía contemplado 
aprobar el anteproyecto de acuer- en 
do del consejo general del INE por ba 
el que se establecía la forma de ral 

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO 
— — — — 

Debido a detalles logísticos y 
técnicos no resueltos sobre có-
mo recabar las preguntas para el 
segundo debate presidencial, así 
como definir si se incluye a comu-
nidades indígenas, zonas rurales 
y a mexicanos en el extranjero, la 
Comisión Temporal de Debates 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE) no aprobó el acuerdo que 
establecía la forma de participa-
ción directa de la ciudadanía. 

En tanto, la Comisión del Ser-
vicio Profesional Electoral tam-
poco aprobó el Programa Anual 
de Trabajo del Servicio Profesio-
nal Electoral Nacional porque no 
contaba con una calendarización 
para 2024. 

Los consejeros que integran 
esta comisión acordaron bajar el 
asunto del orden del día debido 
a que este programa carecía de 
un calendario para la formación  

participación directa de los ciu-
dadanos en el formato B. 

Sin embargo, al surgir dudas de 
si se aplicarían las preguntas en 
las 32 entidades o si había posibi-
lidad de ir a comunidades indíge-
nas e incluso obtener preguntas 
de mexicanos que viven fuera del 
país, se determinó un receso para 
hacer un informe con las observa-
ciones y analizar nuevamente el 
anteproyecto. 

La propuesta que sí acordaron 
los integrantes de dicha comisión 
es que se incluya a jóvenes de 13 
años en adelante, además de que 
el personal del INE vaya a las 32 
entidades del país y videograben 
las preguntas. 

En el caso del programa para 
formación del Servicio Pro-

sional Electoral Nacional, la 
nsejera Beatriz Claudia Zavala 
rez estimó importante incluir 

1 calendario, pues se trata de un 
oceso de aprendizaje y act uali-
clon permanente que propicia 
más alto grado de compromiso 
co en el desempeño de diferen-
cargos y puestos de la función 
c toral. 
)or ello, se volverá a presentar 
una nueva sesión para apro-

rlo y enviarlo a la Junta Gene-
Ejecutiva. 
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"Boletas 
electorales 
serán 
inviolables" 
Arranca producción de 
papel seguridad para 
imprimir las actas para 
comicios del 2 de junio 

PAOLA GAMBOA Corresponsal 
—nacion(a)cluniversal.com.mx  

Chihuahua, Chih.— El Institu-
to Nacional Electoral CINE), Ta-
lleres Gráficos de México y Pape-
lera de Chihuahua COPAMEX 
arrancaron la producción de 2 
mil 192 toneladas de papel segu-
ridad en que se imprimirán las 
boletas electorales. 

Alonso González, director ge-
neral de COPAMEX, dijo que la 
empresa trabaja desde hace 25 
años en la fabricación de papel 
seguridad para elecciones con 
los más altos estándares de ca-
lidad que lo blindan ante la fal-
sificación, además de su trans-
portación con rastreo satelital y 
apoyo de la Guardia Nacional. 

La consejera presidenta del 
INE, Guadalupe Taddei, explicó 
que con esto se le da seguridad a 
los ciudadanos para ejercer su 
voto con tranquilidad. 

Maribel Aguilera, directora de 
Talleres Gráficos de México, des-
tacó que el papel tiene caracte-
rísticas que garantizan la invio-
labilidad y autenticidad de las 
boletas electorales. • 



Raquel quiere  ser senadora 

MORENA premia 
la ineptitud 

MORENA premió la ineficacia de 
Raquel Bonilla como diputada al 
otorgarle la suplencia de Claudia 
Tello en la candidatura al Senado, 
algo que plantea serias interrogan-
tes sobre la integridad y la calidad 
de la representación política en la 
izquierda. 

Mientras Tello proclama amor, 
esperanza y convicción, las criticas 
hacia Bonilla exponen una realidad 

enos romántica: una política dis- 
te de su electorado, centrada en 

segurar el apoyo de padrinos polí-
icos para sus propias ambiciones 

personales. 
Ha demostrado una falta de 

empatía y sin iniciativa legislati-
va, ya que en lugar de abordar las 
necesidades reales de la gente pa-
rece estar más interesada en saciar 
ambiciones personales, como su 
aspiración a la alcaldía. 

Lamer botas en altas esferas de 
su partido ha sido lo único que ha 
catapultado la carrera de la legis-
ladora, pues toda su gestión en el 
Congreso ha sido en torno a polí-
ticas partidistas, aunado al prose-
litismo constante a favor de Rocío 
Nahle, que hasta ahora es lo único 
que puede permitirle aspirar a una 
candidatura por la presidencia mu-
nicipal. 
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